

### Éditorial de Juin 2013

« C'est le printemps ! Le parfum des gâteaux du goûter, le vent dans les arbres au déjeuner, la fraîcheur des caves... Vous y êtes ? C'est normal : la **28<sup>ème</sup> Journée du Collège de Médecine d'Urgence des Pays de Loire** à l'Abbaye de St Florent-le-Viel se prépare ! »...

Nous n'avons pas eu le printemps, la météo était plutôt automnale en cette journée du mois de mai, et il y a en effet eu du vent dans les arbres !! (et les caves étaient bien vraiment bien fraîches...) Le beau temps n'a pas été au rendez-vous, mais vous étiez là !

Cette nouvelle journée fût un succès. Nous sommes heureux de constater que parmi les nombreux inscrits, la moitié était des paramédicaux. Les ateliers pratiques du matin ont obtenu une fois encore une forte adhésion (« Sites implantables », « Ventilation invasive », « Radiocommunication en situation de crise », « Intubation difficile », et « Prise en charge du nouveau-né en détresse »). Nous avons écouté avec intérêt le retour d'expérience du SAMU 85 concernant la médicalisation du Vendée Globe, la présentation de la nouvelle Cité Sanitaire de St Nazaire par son chef de service Dr Yousfi et enfin, le Dr Penverne du SAMU 44 a fait le point sur l'avancement du projet ARéSA. Une originalité cette année : il y a deux vainqueurs pour **le prix de la meilleure communication orale**

(les D

rs

Tao LIM et Lionel IMSAAD) : ils remportent chacun une inscription aux Journées Scientifiques de Dijon ; bravo à eux !

L'après-midi s'est organisée autour du thème du patient cancéreux aux urgences, avec de belles communications, tout à la fois pragmatiques et engageant une réflexion personnelle sur la fin de vie et la LATA. Merci enfin aux D<sup>rs</sup> Berranger et Choukroun pour leur débat autour de la filière courte dans les services d'urgence.

Nous adressons tout notre soutien et nos pensées aux proches de nos confrères Yves Lannehoa et Daniel Juvin récemment disparus, auxquels un hommage a été rendu lors de la journée du mois de mai dernier.

La date de la **29<sup>ème</sup> Journée du CMUPL** est d'ores et déjà fixée au **jeudi 21 novembre 2013**. Sait-on jamais : sous le soleil cette fois-ci ?! Nous vous communiquerons prochainement le programme définitif. Le thème central sera, nous l'espérons, contagieux :

« **Infectiologie et urgences** ».

A bientôt, et bon été à tous !